



今年、百四十周年を迎える赤小の昔の様子について、子どもたちが家の人から話を聞いてきてくれました。

一年 田村 梨紗
おじいちゃんは、登校するとき、げたでした。うわばきはなかつたそうです。今の南門が正門でした。職員室から少し離れたところに大きな梅の木が立っていたので、校章が梅の花になったのだということ。校舎は木造で、二階建てと平屋の二つに分かれていて、二階建ては大変古くて倒れないように裏側に太い丸太四本くらいでつつかえ棒しただけです。

一年 伏木 心優
おばあちゃんが通っていたころの給食は牛乳ではなく脱脂粉乳でした。今と同じように揚げパンが人気だったそうです。食器はアルマイトで先割れスプーンを使っていました。

二年 長濱 智輝
お父さんが小学生のころ、バックネットあたりは校庭ではなく畑で、草取りが大変だったそうです。その隣には焼却炉があつて、ゴミが集まるとすぐに燃やしたそうです。

二年 田口 陽斗
おばあちゃんに聞きました。昔の校舎は昇降口が真ん中にあつて、二階で何かやっているとかガタガタ揺れたそうです。チャイムはなくて、大きな鐘が合図だったと聞いてびっくりしました。廊下で雑巾がけ競争をしていたと聞いて楽しそうだなと思いました。

三年 福田 凜華
おじいちゃんとお父さんに三年生のときのことを聞きました。おじいちゃんは

遠足で小山に機関車を見学に行ったそうです。昔は野木駅がなかったの、近くで見え機関車は迫力があつたそうです。お父さんは三年生で宿泊学習があつて、太平少年自然の家で山登りをして楽しかったそうです。

二年 中山 知希
ぼくのおじいちゃんが通っていたころは木造校舎でプールはありませんでした。二宮金次郎像は校舎の前にあつたそうです。遊具は今より少なく鉄棒とブランコはあつたそうです。下駄をはいていた子が多く、ランドセルが布でできていたという話には驚きました。遊びで人気だったのは、メロンゴにベーゴマでした。

四年 川名子 範幸
遠足についてお父さんに聞きました。昭和五十年五年生は日光に行ったそうです。雨が降っていて残念だったそうです。今と違うのは服装が体操着でした。おやつのは段は同じくらい多かったのですが少しくらい多くても大丈夫だったそうです。他のことについて

も聞いてみたいです。

四年 針谷 琉花
私のおじいちゃんに六年前の運動会の話聞きました。その頃は体育着ではなく男子はランニングシャツと白の短パン。女子は白のTシャツと黒いブルマを着ていました。お弁当は教室で食べていたそうです。棒倒しなど私の知らない種目もたくさんありました。赤と白に分かれていたのは今と同じです。

五年 富岡 礼
昭和二十八年の赤小は校庭が今の半分くらいで、半分は畑でした。校舎は二階建てで、校舎の前には今のプール横にある二宮金次郎の像がありました。校舎の横にある小さな建物では学校の始まりなどに鐘を叩いていたそうです。今、鉄棒の後ろにある柵は昔の門だったそうです。校庭に桜が植えられたのは六十年くらい前だったそうです。

五年 小野 わか葉
私の祖父は戦後まもなく赤小に入学しました。その

当時は野木村で着物とげたで通学していました。学芸会があつて祖父が演じたのは「三匹の子豚」や「風の又三郎」などでした。体育館がなかったの三つの教室の仕切りを外してみんなで舞台を作ったそうです。昔はたいへんだつたけれど先生と児童が一つになつて楽しい行事を作り上げたのだと思います。

六年 岸 花涼
私の祖父は三十八回目の卒業生です。全校生は二百五十人より少し多いくらいで授業は四十分だったそうです。校庭は今の半分くらいで校舎は木造。「赤塚つかつかつかえ棒」と冷やかされたそうです。給食は四年生からで、それまでは弁当でした。

六年 佐藤 碧
お母さんの時代の運動会は、人数が多かったので赤白青黄のクラス対抗で、アメ食競争・マーチングバンドなどがあつたそうです。今も変わらず一番盛り上がったのは選抜リレーだったそうです。とても暑い中皆で一生懸命練習したことが思い出に残っているといっていました。